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本报讯 徐明远报道：“欢迎同学
们来到我的直播课堂。”五一假期刚
过，河北省石家庄市裕华区人武部部
长陈勇走进河北科技大学，通过微信
直播平台，给该校大学生上了一堂国
家安全形势和2020年度征兵政策宣讲
主题课。

这是该人武部在河北师范大学首
开直播后，组织的第二场网络征兵宣

传直播。3300余名大学生异地线上同
步收看，互动留言5万余条。

陈勇告诉笔者，受疫情影响，辖区
内 6所高校 11万余名大学生暂未返
校，给国防动员和征兵工作带来很大
影响。为此，裕华区人武部积极与地
方各高校研究对接，拓展“互联网+征
兵宣传”新模式，通过主官带头上好第
一课、业务骨干轮流做“主播”的方式，

将疫情影响降到最低。
开课前，该人武部在广泛了解大

学生关心什么、需要什么的基础上，
围绕优抚待遇、保留学籍、继续深造、
就业创业、人生规划等问题，组织编
写教案、制作课件，做到国防教育和
征兵宣传精准高效、重点突出、实时
互动。

主官当“主播”，国防教育和征兵

宣传走向新阵地。截至目前，两所高
校共有100余名大学生应征报名，辖区
大学生报名总数已达到去年征集任务
数的4倍。之后，裕华区人武部还将联
合其余高校，推广线上征兵宣传，并指
导各高校以视频回放的形式，组织大
学生收听收看，提高以大学毕业生、大
学生党员和大学生骨干为核心的大学
生征集“三率”。

河北省石家庄市裕华区人武部

主官成“主播” 线上征兵忙

受疫情影响，多数高校尚未复课，学生尚在家中，征兵工作如何展开？请看一组报道—

本报讯 杨建军、陈伟报道：“招聘
岗位：陆军、海军、空军、火箭军、战略支
援部队、联勤保障部队和武警部队。工
作地点：各部队。薪资待遇：入伍满勤2
年，总收入??万元左右……”近日，一
则特殊的征兵启事，设在“丹阳人才网”
线上招聘会的最佳展位，点燃了当地青
年的参军热情。截至5月7日，江苏省丹

阳市在全国征兵网上应征报名人数达到
1585人，大学生占比60%以上。

据了解，这则征兵启事是由丹阳
市征兵办牵头，市人力资源和社会保
障局与南京师范大学中北学院联合
发布的，旨在利用网上大学生招聘会
开展征兵宣传，构建起丹阳市精准征
兵新模式。

“大学生已经成为兵员征集的重
点对象，如何精准地对这个群体进行
征兵宣传是关键。”丹阳市人武部部
长、市征兵办主任郭进文介绍，以往每
年他们都会组织征兵宣传进校园活
动，今年受疫情影响，必须创新思维另
辟蹊径。随着网上招聘会的陆续开
展，他们找到了精准征集的新平台。

经过前期的沟通对接，4月 20日，
丹阳市征兵办正式入驻“丹阳人才网”，
向广大青年发出征兵启事，公开“招聘”
新兵，随即在大学生中掀起一股参军
热。“不久前，我在网上浏览招聘信息时
看到征兵启事，权衡之下选择到军营这
座大学校里历练，目前已经完成网上报
名。”大四学生高凯文告诉笔者。

江苏省丹阳市

入驻网招会 挖掘优质兵

本报讯 方柳卜报道：4月 28日，
重庆市渝中区七星岗街道会议室，一
场别开生面的应征青年座谈会正在进
行。25名应征青年听征兵工作人员谈
政策讲要求，在交流互动中坚定了参
军的理想信念。

座谈会上，应征青年观看了征兵
宣传片。随后，七星岗街道武装部部

长刘晓东和街道办事处主任赵意伦，
针对应征青年关心的应征入伍程序、
学籍保留、就业问题以及征兵考核、体
检注意事项等方面进行了梳理并详细
解答疑惑。区人武部政委严培现场做
了征兵宣传动员，鼓励广大适龄青年
积极响应祖国号召，把爱国之心化为
报国之行。

“现在各级都出台优惠政策，我要
加强身体锻炼，希望早日实现参军梦
想。”19岁的梁皓文是一名在校大学
生，家里三代都有人参军，在详细了解
应征报名的流程步骤和大学生入伍的
相关政策后，更加坚定了他参军入伍
的决心。

据悉，25名应征青年中有 23名都

是大学生。七星岗街道武装部在疫情
期间主动作为，创新方法，结合疫情防
控实际，和社区联动，入户开展征兵宣
传、政策解读、解答疑惑，实行“一对
一、点对点”精准宣传发动；他们还与
大学毕业生建群建册，及时推送征兵
信息，了解他们的思想动态，加大跟踪
指导力度，确保征兵环节落细落实。

重庆市渝中区七星岗街道

应征青年在乡 动员管理跟上

人物简介：魏建民，中共党员、退役
军人。2019年 9月，担任河南省漯河市
空冢郭镇马店村第一书记、扶贫干部。

背景介绍：马店村位于空冢郭镇政
府西南 1公里，北临 330省道，属于典型
的城乡接合部。全村共有建档立卡贫
困户3户8人，现已全部脱贫。

“建民哥，快点来！”忙碌一天后，村
里几个小伙子在新修的文化广场上，不
停地催促我加入他们打球的队伍。看着
夕阳西下、倦鸟归林，再看看整洁的村容
村貌，村子的蝶变让我备感欣慰。

2019年 9月，我开始担任马店村扶
贫干部。记得报到前，不止一个人提醒
我，马店村“两委”班子涣散，没产业、没
项目，肯定干不出啥名堂。当时我不以
为然，心想俺一个当过兵的人，啥苦没
吃过？

等真来到村里，面对污水横流、杂
草丛生的景象，说心里话，我一下蒙
了。在马店村的第一个晚上，望着黑咕
隆咚的窗外，听着此起彼伏的狗叫声，
我愣是一夜没合眼。

“别看俺们村贫困人数少，但是致
贫原因复杂，这下你可得多操心了。”面
对马店村党支部书记宁明春的叮嘱，我
顿感肩上的担子更重了。

由于不熟悉情况，我一连在村里转
了好几天，都没能打开工作局面。一
天，临近傍晚，我走进建档立卡贫困户
宁志强家，也没多想就掀开他家锅盖，
看看他晚上吃啥。就是这个不经意的
举动，让宁志强敞开心扉，他拉着我的
手聊起了家常。

宁志强患有精神疾病，一个人独
居。记得我和村医宁世晓第一次到他
家摸排情况时，他突然从腰间抽出一把
小刀，充满敌意地说：“别动！”这着实让
我惊出一身冷汗。但我没有胆怯，之后
一周至少去他家两次，和他拉家常、帮
他做家务……慢慢地，他腰间的刀不见
了，还积极参加起村里的集体活动。

人心换人心，玛瑙兑黄金。在那
以后，通过“掀锅盖”问需求的方式，我
挨家挨户拜访，以心交心，村里群众也
渐渐把我当成无话不说的自家人。经
过一段时间的努力，我终于摸清了全
村的基本情况和贫困户的现实需求。

对我来说，扶贫工作最大的挑战就
是家庭增收和乡亲满意。在一次入户走
访中，我了解到马店村有锻造菜刀的历
史。“马店菜刀”创始于南宋岳飞抗金时
期，距今已有近900多年历史，但因销路
不畅，村民只能靠集市摆摊、下乡兜售挣
点辛苦钱。了解情况后，我当即与村委
会商定产业帮扶计划，以申请非物质文
化遗产为突破口带动乡亲们脱贫致富。

说干就干。在邀请广告公司为“马
店菜刀”进行包装的同时，我联系到某

电商平台制作销售网页，并协调地方物
流公司解决运输问题。目前，“马店菜
刀”年均销售 3万多把、纯收入 90多万
元，村民每年人均增收4000多元。

此外，我还联系相关部门把马店村
盛产的火龙果、无花果、蓝莓、草莓等农
副产品进行深加工，延长产业链，提高
附加值。我“出镜”为扶贫农产品代言，
通过举办扶贫产品展销活动，提高农产
品销量，也带动了20名贫困户实现家门
口就业。

对我来说，人生有三大幸事：下过
乡、扛过枪、扶过贫。驻村扶贫是我用
力所能及的力量，去帮助贫困群众走出
困境，让他们生活得更幸福、更快乐，这
种成就感只有身处其中才能体会。

微风拂颜，花树摇曳。站在马店村
的村头向远处望去，丰收的果实早已挂
满枝头，村民们都铆足了劲为更美好的
生活打拼，而我带领群众脱贫致富的信
心也更足了。

（王智慧、赵永志、本报特约通讯
员 王士刚整理）
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本报讯 盖宁、张强民报道：“2008
年汶川抗震救灾我没有缺席，今年抗击
新冠肺炎疫情我主动请战，当国家和人
民需要时我还是会挺身而出……”4月
下旬，山东省东营军分区召开一场别开
生面的事迹报告会。5名援鄂民兵身着
迷彩、肩披绶带走上讲台，和大家分享一
线抗疫故事，引发现场阵阵掌声。会上，
军分区党委做出《关于开展向张治凯等
5名援鄂民兵学习活动的决定》。

刚刚参加完事迹报告会的垦利区医
疗救护连民兵许正义告诉笔者，东营市
像他一样的援鄂医务工作者共有5批77
人，只因自己多了一重民兵身份就受到
如此殊荣，亲人也在现场见证了这一光
荣时刻，他感到非常自豪。

“让民兵感受到光荣，是有效提升
民兵归属感、认同感的关键，也是做好

新时代民兵政治工作的突破口。”军分
区政委张启军介绍，5名援鄂民兵执行
任务期间，军分区领导主动走访慰问民
兵家庭，送去写有军分区、人武部、包户
民兵干部联系方式的“军民连心卡”，协
调解决家庭实际困难，让援鄂民兵没有
后顾之忧。

这次疫情防控东营市累计出动民兵
1.5万余人次，参与道路封控、洗涤消杀、
复工复产等任务，获得群众好评。他们
大力宣扬民兵先进事迹，制发《基干民兵
证》，出台《关于实行全市基干民兵游览
优待的规定》，协调市联通公司为民兵量
身定制3档“军网通”优惠套餐等。一系
列暖心举措，在全市营造了“当民兵光
荣”的氛围，许多退役军人和有志青年主
动要求加入民兵队伍，目前报名人数已
达500余人。

山东省东营军分区把援鄂民兵请上讲台

营造“当民兵光荣”的氛围

近日，新疆泽普县人武部联合县人民医院医务人员，来到定点帮扶村——阿热
硝巴扎村开展免费送医、送药、送健康活动。 李小龙摄

5月 1日，
江西省定南县
天 九 镇 九 曲
村，县人武部
领导带领机关
干部、文职人
员和职工，与
民兵一道在田
间插秧苗，助
力当地村民春
耕备耕。

曾月华摄

潺潺溪水如玉带，烂漫山花似彩
霞。春耕时节，记者跟随辽宁省本溪军
分区政治工作处主任智军，驱车来到桓
仁满族自治县八里甸子村，只见一座座
新瓦房掩映在青山里，倒映在绿水中，犹
如行走在世外桃源。放眼望去，勤劳的
村民正忙着种植玉米、人参、蘑菇……

“军分区党委决定扶上马，送一程，
坚决防止一人一户返贫。”一下车，智军
就对村党支部书记李群平说，“军分区
对 79户已摘帽的建档立卡户进行返贫

风险排查，共查出风险户 16家，决定今
年再投资 12万元，为每户购买 2头猪
崽，补助2000元的饲料。”

八里甸子村位于桓仁县西部大山
深处，素有“八山半水一分田，半分道路
和庄园”之称。但祖祖辈辈生活在绿水
青山里的乡亲们，始终沿用传统的耕作
模式，家庭收入有限。2016年，本溪军
分区与该村结成帮扶对子，并立下“军
令状”：一定如期打赢脱贫攻坚战！

“主打生态品牌，发展绿色产业。”

军分区领导率机关各部门第一次到村
里考察，看到当地的生态环境后确定帮
扶思路：走“山上育林，树下种参，坡上
蘑菇，庭院猪羊”的立体化、多元化、规
模化产业发展之路。

几年来，军分区官兵先后来村里
100多趟，累计行程达 1.5万余公里，驻
村干部付品坤更是常年坚守。2018年，
按照上级考核标准，八里甸子村提前实
现整体脱贫，但军分区没有就此收兵，
而是继续与群众一起奋战，不让一人一

户掉队返贫。
“1组的生态甜玉米，2组、3组的生态

杂粮，8组的食用菌，13组的名贵苗木，一
个个绿色产业基地如雨后春笋般涌现。”
谈起村里的变化，正在组织村民发货的妇
女主任王爱平如数家珍，“我们的特色农
业已初具规模，林下参、中药材、红松等种
植达5000多亩，食用菌11万袋，山野菜加
工厂 3家，生猪 2000多头，鸡鸭 1万多
只。这些绿色产品更是销往全国各地。”

“没想到咱这绿水青山还真变成了
金山银山！”指着温室大棚里长势喜人
的香菇和饲养棚里满圈的笨猪、土鸡、
土鸭，1组村民关凤鸣高兴得合不拢嘴，

“军分区和村里不但帮我盖起了新房，
还让我搭上了绿色产业发展的快车，去
年我家收入 6万多元，今年有望达到 10
万元，日子真是越过越甜啦！”

“感谢共产党，军民一家亲。”在八
里甸子村，许多村民把这句话当作对
联，挂在客厅里，贴在大门上，以这种朴
素的方式表达内心的感激之情。

绿水青山带笑颜
—辽宁省本溪军分区帮扶八里甸子村发展生态产业记事

■张翊国 刘君亮 本报记者 安普忠


